



REAL ACADEMIA ESPAÑOLA

Excmo. Sr. D. Clemente Manuel López Jiménez  
Presidente  
Real Academia de Ciencias, Bellas Artes y Buenas Letras Luis Vélez de Guevara

Madrid, 28 de febrero de 2025

Respetado Presidente:

Después de la I Convención de la Red Panhispánica de Lenguaje Claro y Accesible, desde esta Secretaría Permanente trabajamos intensamente en una campaña de ampliación de la Red y en la preparación de un programa de actuación que nos permita avanzar en nuestro propósito común. La Red suma hoy casi 500 instituciones, públicas y privadas, que esperamos seguir incrementando para lograr la mejor representación de toda la geografía hispanohablante. Junto a la campaña, el programa de actuación para 2025, que le adjunto, refleja la agenda institucional y los proyectos de la Red, las iniciativas de difusión y organización interna, y un cronograma.

La agenda institucional nos llevará a tener presencia en la XXII Cumbre Judicial Iberoamericana, donde presentaré en primicia la nueva edición digital del *Diccionario panhispánico del español jurídico*. En julio, en el marco del XXII Congreso de la Asociación Internacional de Hispanistas, que dedicará una sesión al lenguaje claro, celebraremos en Santiago de Chile una reunión preparatoria de la II Convención de nuestra Red, a la que convocaremos a representaciones de las redes nacionales de lenguaje claro. El X Congreso Internacional de la Lengua Española, que albergará la ciudad peruana de Arequipa, dedicará al lenguaje claro y a la comunicación accesible uno de los ejes fundamentales de su programa académico. Y al término del congreso, celebraremos en Lima la II Convención de la Red Panhispánica de Lenguaje Claro y Accesible, donde pondremos en común los progresos realizados y los desafíos todavía pendientes.

Mención especial merece el apartado de los proyectos, organizados en cinco ámbitos de acción: formación y capacitación, nuevos recursos académicos tanto de carácter lingüístico como de divulgación, herramientas desarrolladas con inteligencia artificial, creación de un espacio comunitario de miembros y proyectos colaborativos específicos con instituciones de la Red. En el programa se explican las distintas iniciativas previstas, a las que se pueden añadir nuevas propuestas que resulten de interés.

El XVII Congreso de la Asociación de Academias de la Lengua Española (ASALE), que tuvo lugar en Quito en noviembre de 2024, fue ocasión propicia para estrenar un nuevo espacio web y presentar oficialmente en América la *Guía panhispánica de lenguaje claro y accesible*. Espero que pronto pueda estar disponible la versión digital de esta obra de referencia, actualmente en proceso de desarrollo. Entre otras iniciativas destinadas a los miembros de la Red, serán también importantes el nuevo *Boletín de actualidad*, que inauguraremos a finales de marzo, o el canal preferente de consultas lingüísticas que habilitaremos desde la RAE.

Quiero referirme particularmente a la *Crónica de la lengua española*, que en su edición de 2025 estará dedicada al lenguaje claro y accesible. La obra ha estrenado en su último número un formato mixto, impreso y virtual, que da cabida a un mayor número de trabajos y estudios. Para esta edición, que presentaremos en el Congreso de Arequipa, hemos pensado incorporar colaboraciones de las instituciones de la Red, que reflejen sus propios proyectos y situación en relación con esta materia. Si su institución está interesada en participar, le ruego que nos envíe su texto, que debe ser inédito, antes del 30 de marzo.

Confío en que le resulte atractivo el programa de actuación y podamos contar con su colaboración. Reitero mi gratitud por su apoyo. Con el deseo de un próximo encuentro, reciba un cordial saludo.

Santiago Muñoz Machado  
Director de la Real Academia Española  
Presidente de la Asociación de Academias de la Lengua Española



SECRETARÍA PERMANENTE